



Collège Saint-Pierre de Baskinta
Frères des écoles chrétiennes
Baskinta Liban
Mail : directeursp@yahoo.com

Baskinta, le 29 Juin 2023,

les nouvelles de l'École Lettre Nb: 2

**Chers Marraines,
Chers Parrains,
Chers Responsables de l'Œuvre d'orient,
Chers amis des différents Clubs Rotary et amis de Rotariens parrains des enfants de l'école,**

A chaque fois que je me mets devant mon cahier, je sens que j'écris à des gens que je connais depuis longtemps. Bien que je ne vous aie jamais rencontrés, vous êtes dans mon cœur et mes pensées, car vous contribuez au sauvetage de mon collège. Sans vous et sans votre générosité **je ne serais pas dans mon bureau à Baskinta en train de vous donner des nouvelles de l'école : elle serait fermée.**

Lors de ma lettre de février 2023 nous étions sous la neige et vivions des moments compliqués car ici les chasse-neiges ne passent que très rarement. Le fuel est devenu trop cher par rapport aux moyens de l'économie locale et nous avons donc été obligés de fermer l'école pendant 18 jours, le temps des tempêtes successives. Mais voici le printemps puis l'été revenus ainsi que la chaleur, ce qui permet aux enfants de ne plus porter de bonnet et d'anorak pendant les cours et de jouer à nouveau dehors dans la cour.

Vous savez aussi que la crise économique s'est encore aggravée. La livre libanaise (LL) est passée depuis février 23 **de 50 000 LL/\$ à maintenant 120 000 LL/\$** alors qu'elle était à 1 500LL/\$ en Aout 2020. La carte téléphone coûte 1 million de LL, comme l'abonnement internet 1.2 million ou le kg de viande 1.3 million..... Personne n'imaginait une telle situation et pourtant malgré tout cela, **grâce à la volonté de mes professeurs, des familles et grâce à votre aide précieuse et généreuse et celle aussi de certains amis Libanais, anciens élèves de l'école, nous survivons et surtout nous permettons à nos élèves de poursuivre leurs études francophones.**

Mes professeurs toujours aussi courageux perçoivent chaque mois un petit salaire en dollars qui vient s'ajouter à leur rémunération en LL, misérable même si on parle en millions (cette monnaie remplit nos poches de papier mais n'est que du vent). Vous nous aidez, heureusement : sans cela la plupart aurait déjà quitté le pays.

J'ai dû aussi faire face à cette crise dramatique et accepter les enfants de l'école publique qui est maintenant fermée. **Sachez que lorsque mes amis du Rotary Club d'Antony Sceaux ont lancé en décembre 2020 la recherche de fonds pour sauver mon école, 410 enfants étaient inscrits : ils sont maintenant 538 et mes classes sont pleines.**

Quant au programme scolaire, nous faisons de notre mieux pour maintenir la qualité de l'enseignement grâce à mes professeurs si dévoués. C'est ainsi que **nous avons présenté cette année 23 élèves de terminale au Bac et 35 élèves au Brevet des collèges.** Nous attendons de très bons résultats car malgré le manque d'électricité, le manque d'eau et le manque de quasiment tout, les professeurs enseignent avec la même motivation et les parents encouragent toujours leurs enfants à apprendre et à se cultiver.

Pour cet été, nous préparons des camps scolaires qui seront encadrés **par les grands et par des professeurs « bénévoles ».** Ces camps seront gratuits comme l'est actuellement la scolarité car l'objectif est, malgré toutes nos difficultés, de maintenir ce lien social essentiel à la paix.

Quant à mes amis Rotariens de France (Antony-Sceaux), ils ne m'annoncent, via mon ami Gérard GUISE, que des bonnes nouvelles:

- **Plus de 10 ambassadeurs** (Maroun Hobeika, Jean Daloglou, Bernard l'Huillier, Jean Garang, Alain Devic, François Cahuzac, Sylvie et Henri Mougenot, Sébastien Meyer, André Areny...) visitent les clubs de Paris, de Valence, Poitiers, Lyon.... Ils y font des conférences afin de trouver de nouveaux parrains dans le cadre du magnifique programme de parrainage porté par l'Œuvre d'Orient. Encore une fois je salue le travail que fait avec passion Dany Dagher pour organiser toute cette logistique entre vous parrains et nos enfants

- **Des conjointes de rotariens** se sont réunies et travaillent avec 2 de mes enseignantes pour moderniser le CDI en fournissant nombre d'ouvrages destinés à nos enfants de la maternelle à la terminale : plus de 300Kg de livres et dictionnaires de Français nous sont annoncés pour début Octobre 2023.

- **Des écoles** - en particulier Sainte Marie d'Antony et Passy-Buzenval (école La Salle) ont réalisé leurs opérations bols de riz de Carême pour nous aider à moderniser la salle informatique où l'on trouve du matériel de plus de 20 ans.

- **Un journaliste-écrivain**, Antoine Bordier (Entreprendre, journal professionnel), vient de nous faire en mars le cadeau d'un merveilleux article diffusé sur toute la France.

<https://www.entreprendre.fr/liban-lecole-de-baskinta-sauvee-par-des-francais-tente-de-survivre/>

Cette vague de bonnes nouvelles démontre que, même si nous sommes dans un coin perdu du monde, **une relation de longue durée s'est installée entre le Club Rotary d'Antony-Sceaux, leurs amis et vous tous** pour assurer la survie de l'école. Pour nous ce lien avec la France, historiquement notre mère protectrice, est essentiel.

Je souhaiterais pouvoir vous recevoir tous à Baskinta pour vous remercier mais c'est évidemment impossible. En revanche si par chance vous venez au Liban, l'école vous accueillera et vous permettra de la découvrir. Vous passerez du temps au milieu des enfants et rencontrerez vos filleuls. Vous aurez plaisir à découvrir notre ville et le Liban, mon cher pays.

Mes amis rotariens préparent un voyage humanitaire pour octobre 2023, occasion pour eux de voir leurs filleuls **mais aussi pour imaginer de nouveaux projets non seulement pour mon école mais aussi pour d'autres écoles francophones et pour d'autres enfants libanais.**

Oui, le Liban a besoin de vous, oui, l'École a besoin de vous. Trouver des parrains pour tous les enfants de l'école est une nécessité pour, malgré la crise économique, **sauver l'enseignement francophone à Baskinta et y stabiliser les professeurs et les familles.** Atteindre au plus vite le seuil de 360 enfants parrainés est l'objectif que le Rotary Club d'Antony-Sceaux s'est donné pour fin 2023 et votre aide est précieuse. **N'hésitez pas à développer cette chaîne de solidarité de parrains en en parlant à vos amis et à votre entourage et en les encourageant à aller sur le site :**

<https://rotary-action-francophonie-college-baskinta-liban.fr>

Cette lettre N° 2 jointe aux envois de carnets scolaires et lettres de vos filleuls est là pour vous donner des nouvelles de l'école ; la prochaine sera éditée en fin d'année 2023 avant l'hiver.

Chers parrains et marraines, merci pour votre soutien sans faille à notre école, que Dieu vous donne la paix, la santé et l'amour pour que vous restiez des ambassadeurs de joie et de bonheur pour tous ceux qui en ont besoin.

Je vous joins quelques photos qui illustrent des événements récents de l'école.

Bon été à vous tous,
Amicalement

Antoine Mdawar , Directeur de Saint-Pierre de Baskinta



Quelques activités organisées au collège de Baskinta depuis Février 2023. Préparé par Antoine Mdawar, directeur du Collège Saint-Pierre de Baskinta



Il fait encore très froid, l'enseignement des notions de fraction aux élèves de 7^{ème} à travers l'activité découpage . Vive les méthodes actives en Mathématiques...



Mars 2023 , invitation des parents et présentation du système éducatif proposé à Baskinta dès le préscolaire



Rapport Juin 2023

Mars 2023 , éducation au développement durable auprès des élèves de 6^{ème}



Avril 2023 , enseignement de l'astrologie aux élèves de 8^{ème}



Avril 2023, rallye de Mathématiques avec la participation de 3 collèges pour les élèves de 7^{ème}



Mai 2023, Toujours des activités collectives au delà des cours magistraux pour mettre du liant dans toute notre communauté



Mai 2023, participation d'élèves aux « jeux olympiques » organisés par L'institut Français au Liban

